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CIUDAD OBREGÓN.- Los primeros resultados de la fase experimental de maíz genéticamente
modificado (GM) en Sonora fueron presentados ante el Delegado de SAGARPA, Fernando
Miranda Blanco, el subsecretario de Agricultura del Estado, Germán Bleizeffer Vega, el rector
de ITSON, Gonzalo Rodríguez Villanueva y productores cooperantes en las instalaciones de
AOASS.

  

  

El Presidente Ejecutivo de Agrobio, Fabrice Salamanca, informó que los experimentos
realizados en Sonora fueron exitosos y demostraron la eficacia de maíces modificados para
resistir el ataque de plagas de insectos y de malezas.

  

  

Recordó que la SAGARPA y SEMARNAT otorgaron en octubre del 2009, los primeros 6
permisos para la siembra experimental de maíz en Sonora, mismas que fueron supervisadas
por un equipo de reconocidos científicos del Instituto Tecnológico de Sonora (ITSON); y
monitoreadas por las dependencias federales en la adecuada aplicación de las más de 70
medidas de bioseguridad establecidas.
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En los ensayos realizados en Huatabampo, Bácum, Cajeme y San Ignacio Río Muerto se
evaluaron cinco aspectos fundamentales: el cumplimiento de las medidas de bioseguridad; la
equivalencia agronómica del maíz GM frente al maíz convencional; la eficacia biológica de los
maíces transgénicos para controlar el ataque de insectos plaga y presencia de maleza; el
efecto sobre insectos benéficos y la eficacia biológica de la tolerancia a herbicidas.

  

  

De estos experimentos se dieron a conocer las siguientes conclusiones: Qué en México es
posible investigar con transgénicos de forma segura y responsable; que el maíz GM se
comporta y responde al ambiente de la misma forma que los maíces convencionales; que es
eficaz en la resistencia a insectos plaga; que no representa riesgo alguno para la fauna
benéfica; y logró controlar con efectividad la maleza.

  

  

Luego de la exposición de resultados, el Delegado Fernando Miranda Blanco señaló que la
reducción en el uso de plaguicidas, la disminución de costos y el aumento en su productividad
son las oportunidades que los agricultores ven en estas tecnologías; y que como gobierno
acompañarán a productores, investigadores y empresas en este proceso, cuidando y
protegiendo las variedades de maíz convencional en México.

  

  

Por su parte, el Presidente Ejecutivo de Agrobio, Fabrice Salamanca, anunció que la industria
desarrolladora de biotecnología agrícola en México está lista, no solo para dar un paso a una
segunda ronda de pruebas experimentales, sino que también solicitará los primeros permisos
en fase piloto con el fin de evaluar el costo-beneficio de los cultivos biotecnológicos para los
productores nacionales.
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En la reunión realizada en la Asociación de Organismos Agricultores del Sur de Sonora
(Aoass), participaron Antonio Gándara Astiazarán, en representación de Homero Melis Cota;
Álvaro Fraire Astrain, subdelegado agrícola de SAGARPA; Jaime Padilla Acero, director
científico de Agrobio; Luciano Castro Espinoza, director de Investigación del ITSON; y
productores del Valle del Yaqui.
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